
, Es más positivo desregular que
regular la actividad turística.

RU/Z COLLADO

Sin triunfalismos, pero con
las sensaciones más positivas
que nunt:a de cara a cómo evo-
lueionará la próxima tempora-
da de verano¯ El presidente eje-
cutivo de la Fec~eraeiÓn Hote-
lera de Mallorca, Pere Cañellas,
tras la feria de turismo Fitur,
analiza la actual coyuntura
turística de Mallorea y.de la
"industria tur/stica balear.

--¿Cómo ha visto el desarro-
llo de la feria Fitur este año?

.--La feria ha transcurrido en
un clima de optimismo y con
la sensación, tanto por parte de
los hoteleros como de los agen-
tes de viajes, de que esta tem-
porada turística, por fin, fun-
cionará y que será superior a
los registros de otros años. La
verdad es que no contamos con
datos objetivos, pero si con
indicios, porque las ventas de
reservas van bien en el Reino
Unido y Alemania, pero todos
sabemos que hoy en día lo que
mediatiza una temporada son
las ventas de último momento.

--¿Los hoteleros le van a dar
la importancia que tiene, de una
voz por todas, al mercado espa-
ñol?

--Siempre ha tenido la
importancia que merece, pero
su estacionalidad le ha marca-
do siempre los cupos de camas,
más aún cuando tieñe que com-
petir con mercados que vienen
durante todo el año y no sólo
en julio y agosto. En los años
de crisis en los grandes mer-
cado, el turismo español ha .
tenido la oportunidad de crecer
y, en estos momentos, se trata
de un mercado importante
para las Islas y qüe va a ir a
más en los próximos años.

\

Cañellas afirma que el mercado será el que regule la oferta del ’todo incluldo ’ en las Islas. I natú: r. AYUGA

pero a nivel de empresa cada
tino defiende lo suyo. Pienso
.que no hace hita cambiarlo,
porque el modelo luríslico
balear cambia constantemente
por la presión de la demanda
y el propio mercado. El empre-
sario se ha ido adaptando a ello
desde hace años. Con perspec-
tiva vemos que esto es así, ya
que todo se resume a una sim-
ple premisa: saber adaptarse a .
la demanda.

--¿Más promoci6n .tur(sti-
ca?

--La que te]lcrdos es insur
ficiente, pese al esfuerzo que
se hace a nivel de Govern.
Somos una a’atonomía turística
y no se invierte lo que se debie-
ra en promo,:i6n turistica para
captar más visitantes y cuota

~*EI modelo luríslico

balear cwnbia
COlTSlOlZlt:177ellle por/(I

presión de la demanda
y por la,~" exigencias
del pro oio mercado.

~¢No se invierte lo que.

se debiera en
promociórl tur&tica

para captar más
t,&i/anres hacia las

islas.

Cañellas c~rma que la

excelente oferta
hotelera urbana ha

generado tm attmenlo

de turistas e~Tmfloles
¯ en las Islas

--¿Será agosto tan compli-
cado como se espera ’por la
sobrecontratación?

--Sí, pero considero en estos
momentos un tanto precipita-
do, como han hecho algunos,
hablar de ,overbooking,. Hay
que ser prudente, al margen de
que todo el mundo sabe resol-
ver estos problemas. Lo único
que podemos hacer los hote-
leros es estar atentos a la evo-
lución de las ventas de reservas
y obrar en consecuencia.

--¿Considera, tal y como
apunto Jaume Matas en la jor-

nada de Excellur en Madrid,
que se tiene que desregular la
Iñdustria turística?

--Hay un exceso de regula-
ción, que en ocasiones resulta
perniciosa al perjudicar la ges-
tión empresarial. Habña que
desregularizar muchas cosas

I
en turismo y que fuera el mer-
cado el que decidiese. Consi-
dero que es más positivo des-
regular que regular la actividad
turlshca. Los empresarios
somos los primeros interesados
da dar la máxima calidad, tener
el mejor producto y dar el ser-
x;icio que demanda el mercado,

ya que la competencia en nues-
tro sector es muy alta y coloca
a cada uno en su sitio.

--¿Si hay buenas sensacio-
nes de cara al verano, aumen-
tará también la rentabilidad
empresarial?

--Muchos hoteleros piensan
que esto será así. La rentabi-
li(tad en los últimos años había
tocado fondo, de ahf que ahora
toca recuperada. En 2005,
aumentó ligeran:tente, pero no
fue generalizada. Este año, por
el contrario, pienso que si será
generalizada.

--¿Por qué sigue siendo tan
mala imagen da los hoteleros
en las Islas?

--Hemos pasado peores
épocas, pero es cierto que tene-
mos mala imagen, quizás por-
que no hemos sabido vender
la imagen real de nuestro sector
a la sociedad balear. Existe una
imagen estereotipada negativa
que nunca hemos sab!do corre-
girla.

--¿Se tiene que cambiar el
modelo turistico balear?

--En términos macroeconó-
micos se puede hablar de ello,

de nmrcado hacia las Islas. Se
tiene que incrementar la par-
tida presup.estaria.

--¿Hay boom de hoteles
urbanos en Palma?

--Lo único que ha sucedido
es que se han reformado hole-
les y abierto pe’quefios estable-
cimientos de tina gran calidad.
El crecimiento’de plazas tu’be-
nas ha sido razonable. Esto
puede justificar el alza de turis-
tas en invierno, gracias a los
viajes cortOs que se realizan.
Esta es un;t de las causas de
la subida del turismo español-.
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